

PERIODO
PRESIDENCIAL
000367
ARCHIVO

Martes, 23 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

ANDRES COUVE SE REFIERE
A LEY DE PESCA

El futuro Subsecretario de Pesca, Andrés Couve dió a conocer hoy, un comunicado de prensa, en el cual se refiere a la Ley de Pesca, recientemente aprobada por el actual gobierno. El texto del comunicado es el siguiente:

"El equipo técnico del sector pesquero del Gobierno del Presidente electo don Patricio Aylwin, se encuentra abocado a analizar los principales aspectos de la realidad sectorial, con el fin de avanzar en las acciones a realizar durante el próximo Gobierno.

Entre las preocupaciones más relevantes se encuentra el análisis y la formulación de las observaciones y modificaciones que requiere la Ley de Pesca recientemente aprobada. Se busca que ella sea un efectivo instrumento de administración pesquera, que represente el sentir nacional y de los diferentes agentes económicos y sociales involucrados.

Consecuente con lo anterior, en los próximos días el equipo técnico se entrevistará con los principales agentes sociales, laborales y productivos del sector para conocer y considerar sus opiniones y observaciones al texto de la ley.

Con posterioridad a las actividades antes señaladas, el equipo técnico se reunirá con representantes de los sectores políticos para dar a conocer los nuevos planteamientos respecto a modificaciones a la ley. Toda vez que éste entrará en vigencia el 1° de abril de 1990, se requiere concretar dicho respaldo antes del inicio del período parlamentario que comenzará luego de asumir el nuevo Gobierno".

Dijo Silva Cimma:
TRANSMISION DEL MANDO DESPIERTA
ENORME INTERES EN EL AMBITO INTERNACIONAL

Como una fiesta de la democracia es visto internacionalmente la transición del mando que se llevará a efecto en Chile el 11 de marzo próximo. Así lo afirmó el futuro canciller, Enrique Silva Cimma, quien acaba de regresar de una gira por algunos países latinoamericanos.

Tras una extensa entrevista con el Presidente electo, Patricio Aylwin, con quien trató el tema de las invitaciones que éste hará para esa fecha, Silva Cimma señaló que "el interés por asistir a esta fiesta de la democracia, es enorme". Informó también que hasta el momento han confirmado sus asistencia a esa ceremonia varios jefes de Estado, entre ellos, Alan García de Perú, Rodrigo Borja, de Ecuador, Carlos Andrés Pérez de Venezuela, Carlos Menem de Argentina, Felipe González de España. Agregó que es probable que vengan la mayoría de los jefes de Estado de países

Martes, 23 de Enero de 1990.-

Futuro Minsitro de la Vivienda en la CUT:
"MI ESPIRITU SERA RECOGER EL MAXIMO
DE APORTES E INICIATIVAS EN ESTE TEMA

"Lo que he venido a testimoniar ante los máximos representantes de los trabajadores, es la disposición de este futuro Ministro, de estar al servicio de los más necesitados, en la búsqueda de los acuerdos entre personas y grupos y siento que ese llamado mío permanente, aquí ha sido siempre bien acogido".

Así lo manifestó, esta mañana, el designado Ministro de la Vivienda del gobierno de Patricio Aylwin, Alberto Etchegaray, al término de la reunión que sostuvo con la Mesa Directiva de la Central Unitaria de Trabajadores, CUT, presidida por Manuel Bustos.

En la oportunidad, el futuro Secretario de Estado indicó que existen experiencias de trabajo conjunto, lo cual le hacía esperar poder compartir proyectos y decisiones comunes con este sector. Agregó que esto no necesariamente significaba que las políticas de este ministerio, sean siempre del total agrado de la CUT, "ya que muchas veces lo que uno quiere, es incompatible con los recursos de los cuales se dispone".

Asimismo, señaló que el problema de la vivienda no se resuelve ni en uno, ni en cuatro años porque en él hay que considerar la calidad y superficie de la vivienda, como también la ubicación de los barrios, la conformación de la ciudad, entre otros muchos factores.

"Es evidente que para tomar la decisión final respecto de los proyectos técnicos que ejecute este ministerio, la voz de los trabajadores no sólo será escuchada, sino que requerida a objeto de llegar a soluciones compartidas por un amplio sector que esté comprometido con ellas", aseguró Etchegaray.

Consultado sobre cuales serán los grandes desafíos que deberá enfrentar como Ministro de la Vivienda, Etchegaray indicó que el principal será construir las viviendas que el país necesita, y al mismo tiempo, lograr el entorno que los habitantes de ellas requieren, tarea, esta última, en la cual la acción del Estado es insustituible.

"Yo recibo un Ministerio que en los últimos años ha implementado soluciones bastante novedosas para un segmento de la población, pero existen situaciones dramáticas en los sectores más pobres que requieren de esfuerzos adicionales, de mucha creatividad, de allegar recursos, porque es evidente que viven en condiciones intolerables, en término de vivienda", enfatizó el designado Ministro de la Vivienda.

Por su parte, Manuel Bustos, expresó su alegría por la visita del futuro Secretario de Estado, señalando que esperaba que los trabajadores en las decisiones que los atañen. Finalmente agradeció al Ministro por su decisión de mantener abiertas las puertas del Ministerio a esa organización y a los trabajadores en general.

que integran la Comunidad Europea. Enseguida destacó la importancia que tendrá la presencia del mandatario peruano en Chile, ya que es primera vez que un Presidente del Perú visite nuestro país. "Esto tiene singular relevancia desde el punto de vista de lo que significa, en el orden de nuestras relaciones con la República hermana del Perú", precisó el futuro Secretario de Estado. Refiriéndose al interés que despierta en algunos países esta fiesta de la democracia, Silva Cimma indicó que por ejemplo, de Ecuador y Venezuela, "no vendrán solamente los jefes de Estado sino que espontáneamente se está estudiando la posibilidad de que viajen acompañados de sus respectivas embajadas artísticas", lo que daría lugar a actos de singular relevancia cultural. Añadió que estos actos se presentarían en el encuentro masivo que está contemplado para el día 12, en el Estadio Nacional. Al respecto adelantó que entre ellos podría venir la cantante venezolana Soledad Bravo.

Por otra parte, señaló que con el Mandatario se trató además el tema de los Embajadores, precisando que las nominaciones de éstos representantes de Chile en el exterior debe ser hecha luego de solicitar el respectivo agreement a los países que corresponda. Aclaró que esto debe hacerse sólo después que el Presidente Aylwin haya asumido, descartando por lo tanto, cualquier posible nómina de futuros diplomáticos antes de realizado este trámite.

Afirmó su Presidente, Eduardo Díaz:
PARTIDO DEL SUR NO HARA
OPOSICION A PATRICIO AYLWIN

Tras una breve reunión con el Presidente electo, Patricio Aylwin, el Presidente del Partido del Sur, Eduardo Díaz, manifestó que "no podemos ser opositores, puesto que el éxito o el fracaso del Presidente Aylwin será el éxito o el fracaso del país".

Enseguida, Díaz agregó que le parece muy auspiciosa la presencia de Alejandro Foxley en el gabinete, señalando que se "va a rescatar el sentido social que debe tener una economía de mercado". Añadió que esa posición ha sido sostenida por el Partido del Sur, en el sentido de que "los beneficios del desarrollo deben acceder a la clase media, al pueblo mapuche y a los sectores más desposeídos".

En cuanto a la composición del resto del gabinete, indicó que su partido siempre temió que "la presencia del marxismo leninismo en la Concertación resultara peligrosa", pero que ahora están asombrados de cómo en el mundo entero "los socialismos reales se están deshaciendo del lastre dañino y criminal del marxismo leninismo y se están quedando con lo mejor que tienen : la justicia social y la solidaridad".

"Por ello - dijo - no avanzaremos críticas al resto del gabinete, sino que le deseamos la mejor de las suertes", precisó Eduardo Díaz.

Martes, 23 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

En un encuentro espontáneo con la prensa
CARLOS KLAMMER DIO A CONOCER PROGRAMA
DE LA TRANSMISION DEL MANDO

Los actos oficiales de la transmisión del mando se iniciarán el sábado 10 de marzo con la presentación al Presidente Augusto Pinochet, de las credenciales y saludos de las delegaciones extranjeras que hayan llegado a nuestro país ese mismo día. Así lo informó esta mañana a la prensa, el futuro Director de Protocolo de la Cancillería, Carlos Klammer, quien dió a conocer el programa de ceremonias que se realizarán entre el 10 y el 13 de marzo próximo.

Presentación de credenciales

Klammer precisó que los Presidentes no presentan en este tipo de actos sus credenciales al Jefe de Estado, ya que encarnan en poder, limitándose a entregar sus saludos. Agregó que asistirán a la ceremonia central de la transmisión del mando, que se realizará el domingo 11, a las 13:00 horas, en el Congreso Nacional en Valparaíso, sólo quienes hayan presentado sus credenciales el sábado 10, no pudiendo, asistir, las autoridades extranjeras que son esperadas el domingo, a partir de las 17:00 horas.

En el Congreso Nacional

Respecto a la ceremonia misma que durará 30 minutos -Klammer indicó, que se iniciará a las 13:00 horas, luego de haberse reunido, temprano en la mañana, el Congreso, para elegir a los presidentes de ambas cámaras. La primera parte le corresponderá al Presidente Pinochet, quien hará entrega de la banda presidencial al recién designado Presidente del Senado. Por primera vez en la historia -informó el futuro Director de Protocolo- un ex mandatario abandonará el recinto como Comandante en Jefe del Ejército, porque siempre antes lo habían hecho en su calidad de ex Presidente. A la salida, el General Pinochet recibirá los honores de su nueva condición.

Una vez entregada la banda al Presidente del Senado, este procederá a tomar juramento al Presidente electo, Patricio Aylwin, para luego investirlo con la banda presidencial y los símbolos que caracterizan el poder. Inmediatamente después, el Subsecretario del Interior, quien habrá sido nominado oficialmente en el cargo por un decreto del Presidente Pinochet, el 8 o 9 de marzo, tomará juramento a los ministros del nuevo gabinete, ceremonia que se extenderá por 30 minutos más.

Finalizada la transmisión del mando, S.E. el Presidente de la República, Patricio Aylwin, se trasladará al Palacio Presidencial de Cerro Castillo en Viña del Mar, donde se reunirá con sus ministros, regresando a Santiago alrededor de las 14:00 horas.

En Santiago

Las actividades del nuevo mandatario, a su regreso de Valparaíso, se iniciarán a las 18:00 horas en el Palacio de La Moneda, donde recibirá

el saludo de las autoridades nacionales, incluido el del General Pinochet en su calidad de Comandante en Jefe. Finalmente, a las 21:00 horas del domingo 11, se realizará una función de gala en el Teatro Municipal, a la cual están invitadas las delegaciones extranjeras y autoridades nacionales.

El programa de celebraciones continúa el lunes 12, con, en primer lugar, el Te Deum Eucuménico en la Catedral Metropolitana a las 9:00 horas. Asistirán al servicio religioso las delegaciones y las autoridades nacionales.

A las 11:00 horas, el Presidente Aylwin recibirá el saludo de las delegaciones extranjeras en La Moneda y a las 13:00 horas, ofrecerá un almuerzo privado en honor de los Jefes de Estado y Jefes de Gobierno. Enseguida se reunirá en forma separada con aquellos que así lo soliciten.

Posteriormente, a las 19:00 horas, encabezará un acto en el Estadio Nacional, al cual asistirán las autoridades extranjeras y nacionales y que será la primera oportunidad, como Presidente de la República, de dirigirse al país.

Una vez concluido el encuentro masivo, el Presidente ofrecerá una recepción en el Patio de los Naranjos a todas las autoridades, delegaciones extranjeras, cuerpo diplomático, políticos y fuerzas vivas de la nación. Se calcula, aproximadamente, unas 3 mil personas. También está invitado el Comandante en Jefe como autoridad nacional.

Durante la mañana del martes 13, el Presidente Aylwin seguirá dando audiencia a los Jefes de Gobierno hasta las 11:00 horas, en que participará en un Encuentro en la CEPAL, con presencia de los Jefes de Estado y delegaciones extranjeras. A las 13:00 horas, el Ministro de RR.EE. ofrecerá, a su vez, un almuerzo de honor a las delegaciones y al Cuerpo Diplomático en la Viña Undurraga. Las actividades de este día finalizarán con una recepción en el Palacio Cousiño ofrecida por las delegaciones extranjeras en retribución al Presidente de Chile.

La partida de las delegaciones extranjeras de nuestro país está prevista para el miércoles 14, viajando ese mismo día el Presidente de la República, acompañado de otros jefes de Estado, a la transmisión del mando en Brasil.

Acompañará al Presidente Aylwin en ese viaje, el Ministro de RR.EE., Enrique Silva Cimma.

Sergio Onofre Jarpa esta mañana:

"EL ÉXITO DEL GOBIERNO COMPROMETE EL
ÉXITO DE CHILE Y DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO"

- Luego de reunirse con el Presidente Electo, Jarpa manifestó disposición a estudiar proyectos de ley que revisen las leyes de "amarre".

Como muy positiva, constructiva e interesante calificó el Presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, la entrevista que sostuvo esta mañana, junto a la directiva de su colectividad política, con el Presidente electo, Patricio Aylwin. El encuentro que se extendió por más de una hora, se efectuó este mediodía en las oficinas privadas del Mandatario electo.

Por parte de RN estuvieron presentes, además de su máximo dirigente, el vicepresidente, Miguel Otero; el jefe de la bancada de senadores de RN,

Sergio Romero; su homólogo en la Cámara de diputados, Alberto Espina y el dirigente Gonzalo Eguiguren. Por parte del nuevo gobierno, acompañaron al Presidente electo, el futuro Ministro del Interior, Enrique Krauss; el Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger y el Secretario General de Gobierno, Enrique Correa.

Concluida la entrevista, Correa manifestó que durante el encuentro se acordó trabajar en conjunto, pero que "ellos tendrán que informar a su comisión política y nosotros a los ministros, en relación a las comisiones que preparan el trabajo legislativo de la primera etapa del Parlamento".

Alberto Espina, a nombre de Renovación Nacional dió a conocer algunos de los contenidos analizados con el Presidente. "Hemos escuchado de parte del Presidente cuales son sus iniciativas legales y le hemos hecho ver nuestro interés por comenzar definitivamente a resolver temas sociales". Entre ellos destacó la educación técnico-profesional, la capacitación de la juventud, el problema de la infraestructura de la salud, materias laborales, el estatuto del Magisterio, así como una jubilación para las dueñas de casa.

Informó que para ello se iniciará un trabajo conjunto de los equipos técnicos del gobierno y de RN, precisando que se abordarán temas sociales, "más allá de los problemas políticos que han sido tratados durante estos meses".

Consultado Sergio Onofre Jarpa sobre cuál será su actitud frente a la revisión de las leyes "de amarre" que se están dictando, dijo que "cuando llegue un proyecto de ley al Congreso lo vamos a estudiar con mucho interés, para facilitar el mejor desarrollo de las actividades del país. El éxito del gobierno compromete el éxito de Chile y del sistema democrático", afirmó Jarpa. Agregó, sin embargo, refiriéndose a las leyes dictadas a última hora que, "hay aspectos que deberían ser resueltos a la brevedad posible y no necesitan de un acuerdo".

Respecto a posibles reformas constitucionales en el futuro, manifestó que están abiertos a estudiarlas, pero que "no somos partidarios de llevarnos cambiando la Constitución. Creemos que la estabilidad política, la estabilidad de las instituciones y la estabilidad económica son factores indispensables para el progreso y desarrollo de todas las actividades de los chilenos".

Por último en relación al fallo del Tribunal Constitucional, que arrebató al Congreso las facultades de investigar presuntas responsabilidades del actual gobierno, dijo que todo el aspecto político-institucional quedó resuelto con la Reforma a la Constitución, precisando que hay otros que deben ser clarificados. "En ese sentido, RN nunca se va a oponer a que se investigue y se resuelva aquello que dice relación con el mayor interés de Chile", afirmó el Senador electo, quien abandonó la oficina del Presidente Aylwin, a las 13:15 horas.

Martes, 23 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Tras reunirse con Patricio Aylwin
VICEPRESIDENTE DEL PERU CONFIRMO ASISTENCIA
DEL PRESIDENTE ALAN GARCIA A TRANSMISION DEL MANDO

El Vicepresidente del Perú, Luis Alberto Sánchez, confirmó hoy que el Presidente peruano Alan García asistirá a la ceremonia de transmisión del mando, el 11 de marzo próximo. Así lo informó el propio vicemandatario, al concluir una visita de protocolo, que sostuvo durante 20 minutos con el Presidente electo, Patricio Aylwin.

Luis Alberto Sánchez de 89 años de edad concurrió hasta el domicilio del Presidente electo acompañado del embajador del Perú, Luis Marchand; del Presidente del Consejo de la Familia, Edgar Ibarcena, y de Luis Alberto Sánchez, hijo, Ministro Consejero de la Embajada de Perú. en nuestro país.

A la salida del encuentro, el vicepresidente Sánchez alabó el proceso de retorno a la democracia en Chile, señalando que "nos parece una cosa estupenda, sobre todo por la forma en que se ha realizado, ya que no ha habido ningún traumatismo".

Consultado sobre las relaciones entre ambos países manifestó que hay diversas áreas de interés, tanto económicas como de integración americana. "Yo creo que es un deseo muy vehemente nuestro que Chile se reincorpore al Pacto Andino del que se separó hace algunos años. Creemos que tratándose de Los Andes, Chile tiene un sitio indudable en un Pacto Andino", afirmó Luis Alberto Sánchez.

JORGE NAVARRETE SERA NUEVO
DIRECTOR DE TELEVISION NACIONAL

El ingeniero comercial Jorge Navarrete, de 44 años de edad, ocupará la Dirección General de Televisión Nacional de Chile, a partir del 11 de marzo próximo, según informó esta mañana Enrique Correa, futuro Ministro Secretario General de Gobierno del Gabinete del Presidente Patricio Aylwin.

Navarrete, quien se desempeñó como Gerente General de la misma estación televisiva durante la administración del Presidente Eduardo Frei, fue presentado a la prensa en una reunión que se celebró en las oficinas de Enrique Correa, en calle Almirante Simpson 80.

En sus primeras declaraciones, Jorge Navarrete confirmó que participó en la elaboración de una política de comunicaciones durante la campaña de Patricio Aylwin, y que el cargo de Director General de Televisión Nacional le otorga atribuciones y completa libertad para designar a sus colaboradores y para formar un equipo de trabajo.

Explicó que, básicamente su labor será la de devolver a Televisión Nacional el propósito para la que fue creada a fines de la década de los años 60, es decir, ser "una empresa pública, independiente del gobierno, pluralista y al servicio de toda la comunidad".

Aclaró que su experiencia anterior en el mismo medio "sólo es válida para la orientación de los principios", destacando que durante los últimos veinte años la televisión chilena ha experimentado un extraordinario crecimiento y evolución, que se suman a los avances tecnológicos en ese campo.

Navarrete dijo desconocer la actual realidad de Televisión Nacional y su estructura interna, pero que a la brevedad solicitará una audiencia con su Director, Alvaro Briones, "para conversar en forma respetuosa" sobre el traspaso de la estación a las nuevas autoridades.

Anticipó que en el plano informativo habrá cambios sustanciales en la línea de los noticiarios, que a su juicio deben ser "nacionales, pluralistas y objetivos", al tiempo que subrayó que en la gestión administrativa Televisión Nacional deberá auto-financiarse.

En la misma oportunidad reiteró que la planta estable y técnica del personal del canal estatal "no debiera estar sujeta a cambios administrativos", precisando que la excepción la constituyen los cargos ejecutivos y de programación.

Jorge Navarrete, casado, 4 hijos, fue presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Economía de la Universidad de Chile y presidente de la FECH entre los años 1967 y 1968. En el plano profesional se desempeñó como gerente general del desaparecido diario "La Prensa" y en algunas empresas de seguros.

Ante consultas periodísticas, Navarrete admitió que desde fines de 1973 y hasta 1975 se desempeñó como Agregado Cultural de la Embajada de Chile en Inglaterra, cargo que le fue ofrecido por el actual régimen y que él aceptó luego de obtener la aprobación de su partido, el Demócrata Cristiano.

"Con posterioridad, el partido ordenó a sus militantes dejar los cargos que ocupaban en el gobierno y presenté mi renuncia", añadiendo que "sobre esta situación hay muchas posiciones, todas ellas muy respetables".

Lunes, 22 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Dijo Fidel Chávez Mena:
"PRESIDENTE AYLWIN SE DIBUJA CLARAMENTE
COMO UNA FIGURA CONTINENTAL"

"El Presidente Aylwin se dibuja claramente como una figura continental", afirmó hoy Fidel Chávez Mena, quien concurrió esta tarde a saludar al Mandatario electo, en su calidad de presidente de la Organización Democrata Cristiana Americana, ODCA, y Secretario General del PDC de El Salvador.

Al término de la entrevista el dirigente político salvadoreño manifestó que conversaron sobre el proceso interno chileno y de la necesidad de una participación más directa y activa de la Democracia Cristiana chilena en el campo internacional.

"Para mí, el triunfo de Patricio Aylwin que da inicio a una democracia en Chile, después de una época de dictadura, lo considero trascendental, porque nuevamente Chile vuelve a gravitar en la conducción democrática del continente latinoamericano." El Presidente Aylwin se dibuja claramente como una figura continental", señaló Chávez Mena. Afirmó enseguida que las democracias en América Latina son mayoría, pero "desgraciadamente llegan en momentos en que las economías se encuentran bastante lastimadas". "Pero a su vez -dijo- este proceso se ve muy favorecido por los cambios importantes que se están dando en Europa Oriental".

Fidel Chávez señaló, por último, su convicción de que la década del 90 "será la década de la democracia y ojalá sea la de la consolidación tras la búsqueda de soluciones a los problemas sociales y económicos en América Latina".

Más tarde, Patricio Aylwin recibió a William Gorsky, representante de la Fundación de Ayuda Social de Iglesias Cristianas (FASIC), al Vicario de la Pastoral Obrera, Monseñor Alfonso Baeza. Con ellos conversó sobre la labor de esta fundación en relación a los exiliados y a la situación que afecta a los presos políticos.

Gorsky precisó que se trató la perspectiva con que el Presidente Aylwin está abordando esta materia y "lo que él ha encargado a sus ministros y la comisión que va a estudiar el futuro de las personas que se encuentran encarceladas".

Consultado sobre su posición al respecto, indicó que ésta ha sido ampliamente difundida, en el sentido que ha solicitado su excarcelación. Declinó precisar si formula diferencias entre los presos políticos, de acuerdo a las acusaciones que pesan sobre ellos.